
                                                                                          

                                                                              
 

Excelentíssimo Senhor 

Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 

  

 

  

Assunto: Falhas no transporte marítimo regular de mercadorias para a ilha das Flores 

 

O Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda/Açores entrega à Mesa da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa. para efeito de admissão, requerimento dirigido ao 

Governo Regional, nomeadamente à Secretaria Regional do Turismo, Mobilidade e 
Infraestrutura. 

 

 

Horta, 12 de julho de 2022 

 

Com os melhores cumprimentos, 
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Exm.ª Sr.ª Secretária Regional do Turismo, Mobilidade e Infraestruturas 

 

O contrato para o transporte marítimo regular de mercadorias para a ilha das Flores estabelece 

o mínimo de uma viagem a cada período de 15 dias.  

No entanto, o incumprimento deste prazo tem sido recorrente, o que prejudica os empresários, 
os habitantes e os visitantes da ilha das Flores, provocando dificuldades no acesso a 

determinados produtos, principalmente ao nível dos alimentos perecíveis com prazos de validade 

mais curtos.  

Além do atraso na chegada das mercadorias, os empresários das Flores têm dado nota da 

receção de produtos alimentares já sem condições para consumo, o que leva a perdas 

financeiras e provoca desperdício alimentar.  

Esta situação levanta uma série de constrangimentos aos comerciantes, bem como à população 

residente na ilha das Flores que, ao contrário das restantes ilhas, tem mais dificuldade em aceder 

a produtos alimentares, em condições, como fruta e iogurtes.  

Além disso, no verão, devido ao turismo, o número de pessoas nas Flores aumenta 

significativamente, o que faz aumentar o consumo, quer nos supermercados, quer na 

restauração.  

Desde a passagem do furacão Lorenzo, que destruiu o porto das Lajes, que a ilha das Flores 

tem enfrentado dificuldades de abastecimento, levando a que os comerciantes sejam obrigados 

a fazer uma gestão ainda mais rigorosa dos bens a adquirir. Os atrasos que se têm verificado 

constantemente colocam em causa essa mesma gestão, levando à falta de muitos produtos nas 

prateleiras dos estabelecimentos comerciais locais. 

 

Assim, nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, o Grupo 
Parlamentar do BE/Açores solicita o pedido de resposta de V.ª Ex.ª às seguintes questões: 

 

1. A Desde o início de 2022, quais as datas programadas para a chegada do navio de 

transporte de mercadoria ao porto comercial de Lajes das Flores e quais as datas em 

que efetivamente o navio atracou nas Flores? 

 



                                                                                          

                                                                              
2. Quais as razões invocadas pelo operador para cada um dos atrasos? Solicita-se cópia 

da comunicação oficial feita pelo operador relativamente a cada atraso verificado.  

 

3. O Governo tem conhecimento do valor total da mercadoria reportada como danificada 

em cada uma das viagens? Em caso de resposta afirmativa solicita-se o envio dos 

dados.  

 

4. Que medidas irá o Governo Regional adotar para que estes atrasos não se tornem a 

verificar, salvo condições atmosféricas adversas?  
 

5. Pretende o Governo Regional alterar a periodicidade da ida do navio de abastecimento, 

à ilha das Flores? Em caso de resposta afirmativa, qual a periocidade pretendida? 

 

 

 

Horta, 5 de julho de 2022 


